

Una patria: ESPAÑA

Un caudillo: FRANCO

En los sectores de la Cuesta de las Perdices y de la Casa de Campo sufrió ayer el enemigo un durísimo castigo, hasta el punto de que le fueron recogidos por nuestras tropas centenares de cadáveres y muchísimo material de guerra

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—En el sector de Alcuérrica se cogieron al enemigo veinticinco muertos, 40 heridos y una ametralladora.
Sexta División.—Frente de Sanabria. Un ataque enemigo sobre el cerro de Loras fue rechazado con grandes pérdidas por los nuestros.
Frente de Vizcaya.—En el sector de la Peña de Amboto el enemigo intentó un ataque contra nuestras fuerzas que operan en el frente, siendo rechazado y muchos de sus hombres muertos.
División de Avila.—Ataques enemigos en los sectores de Robledo de Chavela y las Navas fueron rechazados causando al enemigo muchas bajas.
División de Soría.—Nuestra artillería ha llevado a cabo reconocimientos ofensivos, cogiendo al enemigo varios muertos, fusiles, un camión, dos mil cartuchos y material de guerra.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

Sector de la Cuesta de las Perdices-Aravaca.—El enemigo ha hecho desesperados ataques en este sector protegidos por numerosos camiones rusos, fracasando en todos sus intentos y haciéndose por nuestros soldados una verdadera carnicería. Se le han cogido cinco tanques y han abandonado centenares de muertos.
El sector de la Casa de Campo.—El enemigo comenzó a atacar a las diecisiete horas con fuertes grupos de infantería, protegidos por carros. Nuestras fuerzas los re-

El Deán de Canterbury, que estuvo en la zona de Vizcaya, dice que la situación militar de los vascos es desesperada

Entre los pasajeros del "Aisne" se encontraba el doctor Hewlet Johnston, deán de Canterbury, acompañado de la señorita Beer y de algunas otras señoras.
El deán de Canterbury, interrogado por los representantes de la Prensa, ha declarado que corrió el riesgo de ser víctima de la guerra civil de Durango.
Le ha impresionado profundamente el estado de miseria de los habitantes de esta región.
Durante su viaje pudo visitar a los rehenes y solicitó al presidente Aguirre que perdonara la vida a un condenado a muerte.
El deán de Canterbury ha manifestado que la situación militar de los vascos parece ser desesperada, porque las líneas de resistencia han cedido ante la presión de los nacionalistas sobre las posiciones importantes en el centro del frente de ataque.
Durante muchas horas los milicianos tuvieron que soportar los bombardeos intensos efectuados por 32 aviones, no pudiendo resistir a las explosiones de más de 6.000 bombas.
Salió de la capital de Vizcaya el martes por la noche y pudo llegar a Bermeo, donde pasó la noche.
El deán de Canterbury se dirige ahora desde San Juan de Luz hacia Toulouse por ferrocarril, y en esta ciudad tomará el avión que le conducirá a Valencia.

Automovilismo del Ejército.—Servicio de Recuperación e Inspección

JEFATURA PROVINCIAL DE LUGO.—AVISO

Los obreros mecánicos, montadores, ajustadores y electricistas de automóviles que deseen obtener colocación en los talleres militarizados dependientes de esta Jefatura, deberán presentarse en sus oficinas, sítas en la calle de Manuel Becerra, 8, bajo, los días laborales, de diez a doce de la mañana, y de cinco a siete de la tarde.
El teniente de Artillería, ingeniero provincial, Pedro García Rosado.

Carta abierta al Excmo. General D. Gonzalo Queipo de Llano

¡Dios le pague tanto bien como nos hace!
Por ello, reclamamos para V. E., ante la España digna, el título de GRAN GENERAL DE SEVILLA, PREDILECTO DE ANDALUCÍA, HONRA Y PREZ DEL INVENCI-BLE EJERCITO ESPAÑOL. Y como en una de sus últimas charlas decía V. E. que obligaba al gran García Sanchiz a aceptar una comisión que se había ganado por haber sido "viajante de comercio" y conseguir para nuestros soldados "cien mil pesetas", producto de su última charla sobre el vino de Jerez, este Ayuntamiento que me honro en presidir, capitalidad de la "ANDALUCÍA DE AVILA" y de la que es vecino de Honor el "rulsolar humano" que recorrió los ámbitos de la tierra cantando las excelencias de España y sus infinitos valores cabalgando siempre en alas de un espíritu romántico y anteponiendo a todo interés económico su acendrado amor a la Patria digna, no solamente he visto con simpatía su idea de obligar al uso de la palabra a que acepte la comisión de "viajante de comercio", sino que como el indicado señor tiene aceptado en esta villa un solar para la construcción de un hotelito que sea un remanso de paz para descansar de su ardua labor charlistica, iniciamos una suscripción que quisieramos fuera española, para lo que estimáramos nos apoyara, con el fin de regalar el precitado hotel al cantor ilustre, que creemos que el que pronuncia siempre el nombre de nuestra querida Patria para ensalzarla y ennobrecerla, bien merece que España le rinda ese pequeño homenaje que no es sino un granito de arena de la ingente montaña cuajada de oro que perdió en América por venir a Iberia a colocarse a nuestro lado.
Ya ve que poco pedimos a nuestro pueblo para el coloso de la oratoria, que tanto ha sabido sacrificar por él.
En espera de que la sugerencia que encierra esta carta encuentre eco en ese gran corazón de V. E. recordario de las esencias patrias, animándole a proseguir por la senda emprendida que no es sino el ímán que atrae a los españoles de acero de la Nueva España, se ofrece incondicionalmente en representación del pueblo de Arenas, su rendido admirador y radioescucha asiduo de sus charlas únicas, su afirme s. s. q. e. s. m., Antonio Bardají.
Escopia.
Se admiten adhesiones y donativos en esta Alcaldía.

Vigilad todos el espionaje del enemigo y denunciad y detenid a los traidores.

Crónica del enviado especial del Cuartel general del Generalísimo en el frente de Vizcaya

Salamanca.—Para su mayor difusión ha facilitado el Cuartel general del Generalísimo el siguiente telegrama de su enviado especial en el frente de Vizcaya:
El día de hoy ha aparecido en capotado un poco. Fue un pequeño bache primaveral, pues por la tarde despegó y lució el sol.
Cuando nuestro coche llega a la ermita de San Antonio de Urquiolu, el enemigo pretendía alcanzarla con el fuego de su artillería; pero pronto se cansaron de ello y este ha sido todo el combate de hoy, pues en lo sucesivo sólo se oyeron disparos aislados de fusil.
A estas cumbres hay que llegar a pie. Los cañones suben lentamente y luego es indispensable aprovisionar a las fuerzas. El trabajo de la Intendencia merece la gratitud de todos. Así, un observador extranjero se mostraba hoy ante nosotros verdaderamente asombrado al probar el magnifico rancho de los soldados y ver el tierno pan que se les entregaba.
Los mulos trepan por estas cuestas con su carga preciosa, y los soldados de Intendencia cuidan de lo que llevan con gran interés. Pero todos estos sacrificios y esfuerzos se ven compensados al contemplar luego la alegría de estos muchachos, de aspecto sanísimo y fuerte, que han llegado a estas alturas luchando contra un enemigo atrincherado; a estas cumbres que en tiempo de paz era una valentía escalar.
Hoy en Ochandiano se han presentado en nuestras líneas numerosas familias que huyen de los rojos, y muchos de ellos llevaban incluso cargados con sus ajuares, con gallinas y con corderos.
Cuando se vean las fotografías de la iglesia de Ochandiano, destruida por los separatistas vascos, se comprenderá la farsa de su catolicidad, pues se han conducido con la misma ferocidad que los pueblos comunistas de Andalucía.
De igual modo que después de la guerra irán los españoles en peregrinación a Toledo para contemplar las ruinas del Alcázar, vendrán también a estas tierras, principalmente a Villarreal, para contemplar el teatro del magnifico esfuerzo realizado por nuestros soldados en la defensa de meses enteros, en un pueblo por cuyas calles no se podía circular porque los que se aventuraban a ello sufrían el efecto de los disparos no sólo de cañón sino también de fusil y de ametralladora que los rojos hacían desde las alturas que lo dominaban.
Un corresponsal extranjero, a la vista de Villarreal, le ha dado el nombre de "El Verdún español", y téngase en cuenta que este corresponsal es francés y superviviente de la batalla de Verdún.
Las calles todavía cubiertas de sacos terrosos, son un mudo testigo de las páginas escritas por sus defensores, y las alturas conquistadas demuestran igualmente el poder combativo de nuestras tropas.
Esta conquista, a pesar de las trincheras de cemento profundas y casi inexpugnables, sólo se explica teniendo en cuenta el magnifico acierto del alto mando al preparar la operación y el valor de nuestra Infantería sin igual en el mundo entero.
El Gobierno separatista vasco, desde hace días, está encerrado en este dilema: o la rendición sin condiciones o la derrota en el campo de batalla. Y téngan en cuenta que la derrota por las armas puede traer la destrucción de su riqueza.
Hace solamente tres siglos Vizcaya era uno de los países más pobres de España, que se ha ido enriqueciendo merced al sacrificio de las demás regiones. La actitud del Gobierno de Bilbao puede ahora llevar al país de nuevo a la ruina.
Digamos los habitantes de Bilbao que vale la pena vivir en la miseria por hacerle el juego a los cabecillas que están a las órdenes del comunismo.

La charla diaria de Queipo de Llano

Al Excmo. Sr. D. Gonzalo Queipo de Llano, general jefe del Ejército del Sur

SONETO

Ilustre general Queipo de Llano:
Hoy, un pobre coplero radioyente, que acude al aparato, diariamente, para admirar tu verbo soberano, desde este rincón del suelo hispano, —tierra florida, de templado ambiente— un saludo te envía, atentamente, y se complace en estrechar tu mano.
Tú acierto, oh, general, salta a la vista al llamar a esa chusma sin conciencia, una manada borreguil marxista. Y, al admirar tu ingenio y tu elocuencia, exclamo así: "¡Muy bien, genial!"
¡Mi general... a la orden de vuecencia!
Antonio Carvajal A. de Toledo

Sevilla.—La charla de anoche del general Queipo de Llano comenzó así:
A medida que los rojos se van viendo más apurados intensifican la campaña de embustes. Así en el extranjero están propagando toda clase de insidias, pagando espléndidamente este servicio con los productos de lo robado en los Bancos y casas particulares. En estas campañas hablan de la situación angustiosa en que nos encontramos, según ellos, y de nuestro espíritu deprimido, diciendo que por eso tratamos escapar.
Este espíritu deprimido se refleja en esta carta que me envía un oficial de Telégrafos de la Central de Sevilla, que además es alférez del batallón de Ingenieros Zapadores, y que se llama don Juan Fragera Vargas de Zuñiga.
El general dió lectura a la carta y en ella dice el oficial de Telégrafos que ehan muerto en el frente luchando al lado de los nacionales dos hermanos suyos, un cadete de la Academia de Infantería, y otro doctor en Derecho, y pide se le conceda uno de los puestos que dejaron sus hermanos.
Este es el espíritu deprimido—comentó el general—que abunda entre nosotros. Es de hacer resaltar que el señor Vargas de Zuñiga pertenece a ese Cuerpo en donde había tanto canalla.
Esta campaña de insidias, calumnias, embustes y mentiras hace que constantemente celebre reuniones el Frente Popular en el extranjero. En una reunión habida en París, a la que asistió Martínez "Birrias", que fué en representación del Gobierno de Valencia, pronunció un discurso tratando de convencer al Gobierno inglés de que ayude a los demócratas españoles, lanzando terribles amenazas contra Italia y Alemania. Diciendo además que el Gobierno de Valencia es el legítimo y constitucional.
El señor Queipo de Llano expuso el contenido de varios artículos de la Constitución de 1931 y puso de

La charla diaria de Queipo de Llano

manifiesto el incumplimiento del mismo, por parte del llamado Gobierno.
Hizo referencia a que las iglesias estaban convertidas en cinematógrafos, cuarteles, mercados, faltando a lo preceptuado en el Código fundamental. Habló de la confiscación de bienes y de la expropiación sin indemnización, preguntando: ¿En qué momento la mitad más uno de las Cortes ha acordado que los milicianos se incauten de las propiedades? Aludió a lo del Banco de España, para disponer del cual, el Gobierno necesita estar autorizado por una ley. Y ante esto, ¿puede considerarse como Gobierno constitucional y legítimo el que infringe abiertamente los preceptos de la ley? El constitucionalismo del Gobierno de Valencia es el de los asesinatos y aun se atreve a hablar de Constitución, democracia y libertad.
En las radios marxistas refieren una serie de ataques que no realizaron y hablan también de otros realizados por nosotros, para decir embustes y terminar diciendo que nos han rechazado.
En el día de ayer pretendieron romper la línea de Madrid y dejaron el campo sembrado de cadáveres y hoy tienen el cinismo de atribuirse una victoria.
Lo mismo pasa en Vizcaya, en donde el avance de nuestras fuerzas es brillantísimo y se realiza con gran rapidez, dado lo difícil del terreno. Como ayer no hubo operaciones en este sector, al igual que hacen siempre cuando se hace una de estas paradas, inventan que nos han detenido.
Refiriéndose al sector de Peñarroya dicen que han hecho prisionero al teniente coronel Redondo y a varios requetés. Esto es completamente incierto y si bien la artillería mandada por un capitán expulsado por ladrón del Ejército, cuando prestaba sus servicios en Córdoba, hizo fuego de cañón sobre una posición defendida por requetés, los que dejaron avanzar a los rojos y cuando creían que tenían la presa segura, entonces los valientes requetés rompieron el fuego y solamente en las laderas recogieron trescientos cadáveres rojos. Véase como de una derrota que sufrieron, pretenden convertirla en victoria. Es lo mismo que cuando nos derrotaban constantemente y, sin embargo, hemos llegado a las puertas de Madrid.
En Bilbao reina un desorden espantoso. Nadie quiere obedecer al Gobierno vasco, hasta el punto de que se han tomado acuerdos de no reconocerlo.
Ayer han lanzado varias emisoras la noticia de que la familia de Queipo de Llano había embarcado para Inglaterra. Hoy vuelven a decir que las noticias de Gibraltar confirman esta salida. Yo he sido el primer sorprendido al enterarme que mi familia había embarcado.
Radio Jaén daba la noticia curiosa de que en la zona rebelde andaluza reina gran desaliento por el avance hacia Villaharta, Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible.
Ya dije que hace un mes daban estas mismas noticias y es el caso que no avanzan ni un metro y, sin embargo, dicen esas tonterías.
En Barcelona por una disposición del Gobierno de la Generalidad ha empezado a verificarse por fuerzas de la Generalidad el registro de casas y la recogida de armas, pero los de la C. N. T. y la F. A. I. se oponen a esta medida.
De Valencia dicen que se ha cometido un atentado contra el gran dios ministro de Estado rojo, por medio de una bomba conectada con un aparato de relojería, dis- el puesto para que explotase en el momento de salir de su domicilio, pero por una casualidad afortunada para el retraso la hora de sa-

FALSO RUMOR

Hace días que corre el rumor de una sanción pecuniaria impuesta a un importante establecimiento de ultramarinos y fábrica de chocolates por atesoramiento de plata.
El propietario sale al paso de este bulo afirmando que es absoluto y totalmente incierto tal sucedido, y que está dispuesta a denunciar a sus propaladores ante la autoridad competente, como calumniadores y difamadores, si se prueba mala fe o interés en propagar una cosa que carece de todo fundamento, y que siempre perjudica a la honorabilidad e intereses de quien en todos sus actos procede con buena fe y patriotismo.

LEA VD.
EL PROGRESO

